

que des députés absolument sûrs, dévoués au bien, à la justice, et surtout fidèles aux enseignements de l'Eglise.

Est-il possible de comprendre que la France soit gouvernée, depuis un siècle—à part quelques rares éclaircies—par une vingtaine de mille Francs-Maçons, une centaine de mille Juifs, sinon par la coupable apathie, la condamnable indifférence des millions de catholiques français préférant ergoter sur le Droit-divin des rois, sur la forme de gouvernement, sur telle ou telle nuance de partis ? L'Ecriture Sainte n'a-t-elle pas mille fois raison quand elle dit que " toute nation divisée contre elle-même, périra ? "

Or, pour ne point nous diviser, il nous suffit d'être obéissants à la direction éclairée de notre épiscopat, et, par lui, du Saint-Siège. Ce n'est pourtant pas si difficile, avouons-le !

Rome.—On annonce de Rome à *La Croix* que le mouvement des cardinaux, pour pourvoir aux vides des Congrégations cardinalices, se fera en novembre.

—Les évêques d'Espagne ont écrit au Saint-Père une lettre d'hommage qui a beaucoup consolé le Souverain Pontife.

—Le Saint-Père a envoyé à l'épiscopat français une remarquable Encyclique contenant de grands enseignements. Ces enseignements doivent être écoutés avec respect, et suivis même en dehors de la France.

" Appelés par la volonté de Dieu à être les sauveurs du monde, dit Léon XIII, les prêtres doivent toujours, et avant tout, se rappeler qu'ils sont, de par l'institution même de Jésus-Christ, " le sel de la terre " (Matth. V, 13), d'où Saint Paul, écrivant à son disciple Timothée, conclut avec raison " qu'ils doivent être l'exemple des fidèles dans leurs paroles et dans leurs rapports avec le prochain, par leur charité, leur foi et leur pureté " (I Tim. IV, 12). "

Examinant ce qu'il y a lieu de faire, pour les évêques, afin de procurer de tels prêtres à l'Eglise, le Saint-Père recommande " de discerner parmi les jeunes enfants, ceux en qui le Très-Haut a déposé le germe d'une semblable vocation. "

On ne saurait trop appuyer, dans ces pays du Nouveau-Monde, sur la suite de ce paragraphe : c'est un éloge pour le magnifique clergé de France, mais c'est une leçon, souvent, hélas ! un reproche ailleurs :

" Nous savons que, dans un certain nombre de diocèses de France, grâce à vos sages recommandations, les prêtres des paroisses, surtout dans les campagnes, s'appliquent avec un zèle et une abnégation que Nous ne saurions trop louer, à commencer eux-mêmes les études élémentaires des enfants dans lesquels ils ont remarqué des dispositions sérieuses à la piété et les aptitudes au travail intellectuel. Les écoles presbytérales sont ainsi comme le premier degré de cette échelle ascendante qui, d'abord par les Petits, puis par les Grands Séminaires fera monter jusqu'au sacerdoce les jeunes gens auxquels le Sauveur a répété l'appel adressé à Pierre et à André, à Jean et à Jacques : " Laissez vos filets ; suivez-moi ; je veux faire de vous des pêcheurs d'hommes " (Matth. IV, 19).